

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pes. —En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id. —La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. —No se devuelven los originales.
Redacción, Mayor, 24.—Administración, Mayor, 46.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fisher, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Fehsenfeldstrasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

DE ACTUALIDAD

POR LA PATRIA LOS ESPAÑOL SADOS —LA TRAI CION

Nuestro ilustre amigo el doctor Maestre, en un artículo rebosante de patriotismo comenta el último triunfo de nuestros soldados en el Kert y azota con santa indignación á los que manchan estos éxitos y estorban su prosecución y sus legítimos frutos perturbando en España la paz pública.

De ese notable artículo son los párrafos que á continuación insertamos y que condensan el juicio de todos los buenos españoles ante el movimiento sedicioso que dirigen y difunden escondidos los más peligrosos enemigos de España y que acaba de determinar al Gobierno á suspender las garantías constitucionales en todo el país:

¡Ah! ¡Y mientras allí mueren coronados de gloria los valientes; mientras aquellos soldados generosos ensanchan con sus vidas los lindes de nuestra frontera, aquí, entre nosotros mismos, espíritus infames, canallas sin conciencia, amasan cobardemente la traición!... ¡El dinero corre á manos llenas, recogido por la codicia de esos hombres viles!... ¡Siniestros agentes, en la sombra, en el vocerío de los mítins, rastreando las letras de molde clandestinas, difundiendo la ponzoña de la murmuración anónima y embustera en la masa ignorante, ponen en agitación á nuestros políticos exaltados y á nuestros pobres é infelices obreros, para poder ellos negociar sobre los jirones de la bandera de la Patria!... ¡Miserables! ¡Miserables!!

Dice muy bien *El Imparcial* al escribir, rebosando patriotismo, en su artículo de fondo: «... Y esta propaganda ha coincidido, casualmente ó por causas ocultas, con un nuevo enardecimiento de las hileras rifeñas: ¿A quién puede aprovechar todo esto? ¿A los obreros vizcainos ó asturianos, que en este caso ni piden aumento de salario ni disminución de jornada? ¿A los republicanos, acaso, que una vez más se divorcian de todos los elementos de orden del país y que nunca tuvieron en España esos ideales comunistas? No; esa triste coin-

cidencia no puede aprovechar más que á los enemigos exteriores de España, á los que quisieran que no intervinieramos en el problema marroquí, abandonando á la codicia francesa todo el Norte de Marruecos.

Tiene razón el ilustre y bizarro general Aguirre cuando, con su real instinto de soldado, dice á los trabajadores bilbaínos: "... Yo no puedo creer que el insignificante motivo que ha servido de pretexto al presente conflicto sea bastante á explicar su magnitud y trascendencia; más bien debo sospechar que algo pérfido y profundamente demoledor se oculta bajo sus triviales orígenes, como si se temiese de utilizar un momento crítico en la vida de la nación española para conturbarla y detenerla en el camino de su honra y de sus reivindicaciones."

¿A qué, pues, ocultar por más tiempo la verdad, si ésta se sale del siniestro cuadro con elocuencia abrumadora? ¡A la Patria hay el deber de decirse la entera y acusarle el inmenso peligro que ella envuelve, y que la Patria se defiende! No, no son los obreros—¡pobre carne de cañón!—ni siquiera los republicanos, los que dirigen el actual movimiento de anarquía y de muerte; los obreros y los republicanos sólo constituyen la masa ignara ó ilusa que otros explotan. Los verdaderos causantes de nuestro actual conflicto interior hay que buscarlos... ¡en los "afrancesados", en esos viles que están laborando la traición contra la madre España!

¡Juventud española, esforzada y valerosa! ¿dejarás que se perpetre la traición? ¡Pueblo del Dos de Mayo, pueblo de la guerra de la Independencia, ¿dejarás que se perpetre la traición? ¡Ciudadanos de las heroicas villas, hombres sanos de espíritu de nuestros campos, combatientes indómitos de nuestras montañas, los que tenéis fe reas hoces de tajantes hojas, y horcas con puntas aceradas, y fusiles en vuestros armeros! ¿dejaréis que se perpetre la traición?... ¡Madres españolas, mujeres españolas, hermanas de Agustina la zaragozana, la traición de los "afrancesados" quiere deshonorar á vuestros padres, á vuestros maridos, á vuestros hijos, á vuestros hogares!... ¡Castilla, Aragón, Cataluña, Valencia, Murcia, Andalucía, Extremadura, Galicia y Cantabria,

*¡Inclitas raras abetrias,
sangre de Hispania fiamada,
despertad! ¡la traición de unos ma-*

SUBIETO CON DOBLE ESTRAMBOTE

El vértigo

Yo quisiera subir, en audaz vuelo, de los montes lejanos á las cimas; hundirme raudó en las profundas simas, desvanecerme en el azul del cielo.

Mas, sin alas, mi ardiente fantasía torpe se arrastra por la infame tierra, y con el mundo riñe obscura guerra, y sin amor se extingue y sin poesía.

Mi corazón se eleva hacia la altura, me atrae del mar el imponente abismo, es la emoción del vértigo mi encanto.

Me consumo de tedio en la llanura, odio el placer letal del *cunerismo* y en las cumbres me siento fuerte y santo.

Así hablaba un filósofo silvestre, al subir la pendiente de la vida; así un embaucador, asaz pedestre, dió tremenda caída; así un genio del mal, loco y agreste, trocóse por el vértigo, en suicida.

X. Y. Z.

mes está echando suertes sobre vosotros!

¡Fuera los "afrancesados"! ¡Arriba, España!

Llamamiento

Madrid 19-9 m.

El periódico «El Imparcial» ante la gravedad de la situación que estamos atravesando dice que ha llegado la hora de hacer un llamamiento á la clase media que constituye la mayoría de la nación.

Les excita para que salgan de su neutralidad confiada y pongan su esfuerzo al revolucionarismo que intenta no cambiar el régimen y destruir la nacionalidad.

El general Ordóñez

Todos los informes tanto oficiales como particulares que se recibían de Melilla, coinciden en atribuir el brillante resultado del combate del día 12 á las acertadas disposiciones adoptada,

por el bizarro general Sr. Ordóñez quien dió pruebas de su extraordinario valer, dirigiendo el ataque á la harka enemiga con gran serenidad y pericia, consiguiendo tan lucida victoria que dicho combate fué bautizado por nuestras tropas con el nombre de "El barranco del Lobo al revés."

Como el valiente general Ordóñez, uno de los mayores prestigios del Ejército, ha estado entre nosotros varios años desempeñando el elevado cargo de Gobernador Militar de esta plaza, y aquí cueuta con muchas y merecidas simpatías por sus excelentes dotes de caballería é inteligencia; nos complacemos en hacer público este triunfo del ilustre general, al que espe an en los campos africanos, días de gloria, y á quien respetuosamente felicitamos.

De Barcelona

El movimiento revolucionario de Bilbao ha repercutido en esta ciudad y ya ha habido algún conato de manifestación que la policía ha reprimido energicamente.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones.

Las Ramblas y principales vías están muy vigiladas.

La guardia civil está preparada en sus cuarteles para salir en cuanto sea necesario.

Por algunos elementos se trabaja para que el lunes haya paro general como muestra de solidaridad á los huelguistas vizcainos.

Se duda que se consigan estos propósitos por el retraimiento de la masa obrera independiente.

Anoche en la barriada de Sanz, derribaron unos capiteles sobre la vía férrea, con la "sana" intención de producir un descarrilamiento.

Afortunadamente no hubo ningún incidente y la vía quedó pronto expedita.

Los autores del hecho no han sido descubiertos.

El suceso produjo gran alarma, porque en los primeros momentos se le dió extraordinaria importancia.

El Gobernador ha conferenciado con Weyler. De desconocen los asuntos de que se trata, aunque se supone estarían relacionados con el orden público.

Felisa Lázaro, la notable tiple de zarzuela se despedirá mañana de este público.

En el Teatro Corominas ha actuado una corta temporada cosechando muchos aplausos.

El Novedades abrirá sus puertas en la semana próxima con una compañía, en la que figuran Pilar Martí y Emilio Duval.

Y á falta de otras noticias de mayor interés se despide

X. X. X.

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo de algún cuidado el secretario de este Juzgado municipal nuestro querido amigo don Juan Oliva.

Por su pronto y total restablecimiento nos interesamos de todas veras.

—Ha salido para Orihuela el auditor de Marina de este Apostadero, nuestro distinguido amigo don José María Romero.

—Le deseamos un feliz viaje.

—Ha regresado de su excursión á Alicante y Valencia nuestro querido amigo y consignatario de buques de este puerto don Antonio Manzanera.

Bien venido.

Ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita Anita Vidal Briones para nuestro querido amigo el vizta de Aduanas don Pablo Comas-Mata.

La boda se efectuará en el próximo mes de Noviembre.

Declaraciones de Barroso

Madrid 19-9 m.

El ministro de la Gobernación recibió á los periodistas comunicándoles que las noticias recibidas esta tarde reflejan una impresión optimista.

El Gobierno—ha dicho—está dispuesto á decir la verdad de cuanto ocurra, excepto en lo relacionado con las investigaciones que realizan la policía y los tribunales.

Cree descubierta la trama del complot revolucionario que se tramaba en Barcelona.

Están presos todos los que componían el comité ejecutivo de la revolución, conociendo la policía los nombres de otras personalidades comunicadas.

Información sensacional

El corresponsal en París del periódico ruso *Novoie Uremia* Mr. Paulowsky, que ha sido recibido por el rey D. Alfonso, manda á su periódico las declaraciones que le hizo durante la audiencia el monarca español.

He aquí un extracto de las mismas: "Pero, dijo S. M.: ¡cuántos acontecimientos ocurren en la política exterior! ¡Toda Europa está trastornada!

Es verdad que, según mis datos, todo va á arreglarse dentro de poco. Sin embargo, resulta penoso para mí el ver que, en Francia, no nos comprenden, que interpretan mal nuestros propósitos y que se ha creado una irritación injustificada.

—Señor, observó Mr. Paulowsky, la opinión publica en Francia, tal vez mal enterada, cree que V. M. está empujado por Alemania.

—No es verdad, no es verdad, repuso el rey con energía. Cierto es que estamos en buenos términos con Alemania. Pero lo estamos también con todas las demás potencias Alemania nunca nos ha aconsejado actos agresivos. Por el contrario siempre nos ha aconsejado una política de tranquilidad y de paz.

Lo que hacemos en el Africa del

el hidalgo era casado, y aunque fuera mozo, la única relación que entre los dos podía mediar, ó sea la lamentable diferencia que los separaba, la habita de rechazar su dignidad y su virtud. Pero tememos que la infeliz se equivocara las timosamente al creer que había logrado su propósito.

Cuando se ha apoderado del corazón de la mujer el sentimiento del amor, podrá ser rechazado con más ó menos decisión, para ajustarse á las estrechas reglas establecidas por la sociedad, pero en el lacrado corazón de la mujer grabado queda con caracteres indelebles aquel amor que forma parte de su vida; podrá cubrirse al fin, con el espeso velo del deber, pero jamás podrá extinguirse; tal vez podrá quedar encadenado con férreas ligaduras en el oscuro calabozo del corazón de la cuidada, pero estará dispuesto á recobrar su libertad, soñando siempre, en su delirio loco, en un suceso casual que destruyendo su prisión le permita aspirar la atmósfera encantada de la dicha.

Llegó el momento, sin embargo, en que por la imaginación calenturienta de Narváez cruzó la horrible sombra de la duda.

Sorprendió una mirada apasionada con que Zaira envolvía á aquel hidalgo aborrecido.

Su corazón entonces estremó sus latidos, pasó una nube por sus ojos y al eclipsarse el templo

preces, un valor que supere á la décima parte de su dote; cuando hay aquí, en el templo entre nosotros, muchas que han apostado al matrimonio un insultante lujo superior á su clase y á sus rentas, en el cual se ha fundido una parte importante de la mermada hacienda de sus padres?

«Y,—prosiguió,—¿se cumple por ventura la terminante y sabia prohibición del Rey Nuestro Señor, de entrar en estos reinos esos mil despreciables buxerías de oro bajo francés, en cadenas, engarces, filigranas, rosarios y piedras fastuosas, de aparente valor y ningún precio, cuando tantas y tantas de esas indignas buxerías se ofrecen á mis ojos diariamente, en mano de extranjeros que recorren las calles, hallando en vuestras hijas y en vuestras mujeres, cómplices voluntarios de sus trapacerías conque esquilman el reino, á pesar de sus leyes y sus gobiernantes?

«Y, sin embargo,—siguió diciendo el dominico,—todo podría excusarse si fuesen hechos esos gastos después de haber cubierto vuestras indispensables atenciones; pero yo sé, sin ningún género de duda, que empeñais vuestra hacienda para lograr tales miserias, y lo que aun es peor, algunas desdichadas sacrifican su honra para ostentar un lujo con que se entregan al dominio.

«Conozco yo á doncellas,—continuó, dirigiendo

Se trataba de la celebración de un solemne «Te Deum» costeado por el Ilustre Ayuntamiento, en celebridad del natalicio de la infanta Doña Ana Mauricia (1) hija del rey Don Felipe III.

Concluía de penetrar en el templo la Corporación Municipal precedida de sus mazas, clarines y timbales llevando en medio de ella al ilustre mayor Alonso de Morales, portador del pendón de la Ciudad.

A la vez los regidores, fueron colocados en el presbiterio el anciano comendador y general de las galeras de S. M., Fray Gil de Andrade, y los caballeros de las órdenes militares: D. Juan, D. Nicolás y D. Bernardino Biervengud, D. Diego Bacomonte, D. Francisco Jurge, D. Diego de Cascales, D. Bernardino de Montoya, D. Juan López de Ace y D. Rodrigo Rocafall.

Las nobles damas que por su nacimiento tenían casi un derecho á ocupar un asiento en aquel sitio, fueron gloriantemente colocadas en aquel sitio por orden del Alcalde, en cómodos siales junto á la verja del Itar mayor.

En primer término se hacían notar las muy ilustres damas Doña Juana Guier y Monreal, joven y bella esposa de Nicolás Garre de Cáceres, y Doña

(1) Esta infanta finó más tarde la célebre Doña Ana de Austria esposa de Luis XIII y madre de Luis XIV